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Ein durchaus ungewöhnliches Jahr aber was heißt das schon in Zeiten wie diesen 

 Wir müssen wohl viel aufholen was alles in den letzten 3 Jahren verlorengegangen ist an 

Kommunikation und auch an Miteinander Hilfbereitschaft das aufeinander zuzugehen  das alles will 

wieder erarbeitet werden umso mehr freue ich mich heute bei Ihnen zu sein 

 Mein Garten ist auch schon ganz durcheinander 

 Im Januar hat der Löwenzahn geblüht die Schneeglöckchen kamen bald aber waren immer in 

Hab acht Stellung mal Eisig kalt dann wieder zu warm die wußten auch nicht so recht wos lang 

geht. Mein Scharbockskraut ließ sich lange Zeit um auszutreiben die Pflanze die uns ganz zeitig im 

Jahr mit Vitamin C versorgt und die uns Grünkraft bringt die Hildegard von Bingen als ganz 

wichtig erachtete sie nannte sie Viriditas 

  Außer dem Scharbockskraut das schon überall goldgelb und  von der ungeheuren Kraft die in der 

Natur steckt erzählt  blüht auch noch ein Allerweltsblümchen  das Gänsblümchen ein 

unermüdlich blühendes kleines Wunder aber das erzählt es wohl besser selbst 

 

 Löwenzahn  blüht schon er heißt auch Sonnenwirbel und ist die Pflanze die Bei Beschwerden vor 

allem der Galle hilft  Bitterstoffe Wurzel Tinktut Magenbitter Mukefuck Blüte Gelee Likör 

 

dann der Giersch ein wenig geliebter Gesell dabei punktet er mit vielen wirksamen Inhaltsstoffen 

Geschichte vom Ausgraben im Hof erzählen 

Weinberglauch wenig bekannt der Schnittlauch geht der Weinberglauch kommt 

In der Küche kann man vom Weinbegrslauch sowohl die winzigen Brutknollen als auch die etwas 

dickeren Knollen in der Erde verwenden. 

 

Brennessel Mit ihr beschäftige ich mich momentan sehr intensiv Königin der Heilpflanzen 

 

Brennessel verkanntes Kräutlein, dich muß ich preisen 

dein herrliches Grün in bester Form baut Eisen 

Kalk Kali Phosphor all die hohen Werte, Entsprechend aus dem Schoß der guten Mutter Erde 

Nach ihnen brauchst du dich nur hinzubücken ,die Sprossen für des Leibes Wohl zu Pflücken 

Als saft , Gemüse oder tee sie zu genießen.Das was umsonst gedeiht in Wald, auf Pfad und Wiesen 

Selbst in noch dürftger Großstadt, nahe dir am Wegesrande, 

nimms hin, was rein und unverfälscht die gütige Natur 

dir heilsam liebend schenkt auf ihrer Segensspur. 

 

 

Gänseblümchen Maßliebchen Marienblümerl Tausendschön 

 und noch viele andere Namen hat man mir gegeben  Die alten Kräuterkundigen nannten mich 

Bellis perennis  die ausdauernde Schöne  Der Name gefällt mir sehr gut , ich finde er passt genau zu 

mir . 

 Ich und meine Geschwister  sind an vielen Orten zuhause. 

 Wir fühlen uns wohl in Gesellschaft anderer ganz besonders gut gedeihen wir im Rasen , der uns 

mehr Licht bietet wie die Wiesen mit ihren hohen Gräsern . Ich kann  sagen , ein Gänseblümchen ist 

ein Überlebenskünstler, wenn der Rasenmäher kommt gehen wir in Deckung , wir können uns 

soweit ducken , daß wir von dem Mäher nicht erfasst werden 

 Vielleicht ist das  der Grund , warum uns das Attribut demütig zu sein  angehängt wurde. 

 Überhaupt wird uns vieles nachgesagt , wir würden dem Menschen hilfreich zur Seite stehen wir 

würden uns anbieten , seine Wunden zu heilen, bei Leber und Hauterkrankungen helfen und sogar   

engiftend und blutreinigend  zu sein . 



 Das mag schon sein , aber mal ehrlich , ich ziehe es vor , auf der Wiese zu stehen , abgerissen zu 

werden in kochendes Wasser geworfen kleingehakt und von Mixern zerfezt als Powerdrink den die 

Menschen Smoothis nennen zu enden  ist nicht mein innigster Wunsch  . Ja es kommt vor , daß 

einige meiner Blüten diesen Weg gehen müssen , aber mein Lebensziel ist das nicht . Überhaupt , 

wer kam denn auf die Idee mich  für bescheiden und demütig  zu halten . Ich  setze mich durch , ich 

trotze der Kälte , oder kennt ihr eine andere Pflanze , die das ganze Jahr hindurch in der Lage ist 

Blüten zu treiben ? 

 Ich wachse an Stellen , die für andere nicht genügend Nahrung bieten , selbst am Wegrand finde 

ich noch möglichkeiten zu gedeihen. Daß ich durch die  , Saponine,  Bitterstoffe Gerbstoffe und 

Schleim zu einer Heilpflanze geworden bin ist eher Beiwerk . Meine Bestimmung ist  zu blühen 

und Nachkommen hervorzubringen . Daß der Mensch immer der Meinung ist , alles drehe sich nur 

um ihn , hat wahrscheinlich auch zu der  Überheblichkeit geführt , mit der er die Erde als seinen 

alleinigen Besitz beansprucht . Wäre er mal demütig , uns allen würde es dann besser gehen , wir 

wären nicht bedroht von Herbiziten von Baumaschinen die uns den letzten verbliebenen Rest an 

Lebensraum nehmen , die Insekten würden wieder in Scharen um uns herumfliegen und die Bienen  

kämen wie früher andauernd vorbei , nicht so wie heute , wo sich manchmal tagelang keine blicken 

läßt, Schmetterlinge wären keine Seltenheit und die Vögel fänden genügend Nahrung . 

 Ja das könnte ich ihm alles erzählen , aber zuhören gehört nicht zu den herausragenden 

Eigenschaften der Menschen . So wird sich wohl nichts ändern . Ich werde in den Gepflegten 

Vorgärten wohl weiterhin als „ Unkraut“ beschimpft  und auf den Wiesen von Sammelfanatikern 

abgerissen und dann oft achtlos weggeworfen . Trotzdem freue ich mich auf jeden neuen Tag , 

genieße den Sonnenstrahl der meine Blütenblätter küßt und freue mich an den Regentropfen , die 

sich auf meinen Blättern niederlassen  mein Motto ist „ Sorge dich nicht – Lebe ! 

 

Ingrid Hagner 

 

 

Er liebt mich, 

und er liebt mich nicht ... 

Wer sieht dein trauriges Gesicht? 

Wer fühlt den Schmerz, 

den du mußt ertragen? 

Bei einer Rose würde man sagen: 

"Wie kann man nur, 

die schöne Blüte?" 

Doch keinem geht wohl zu Gemüte, 

daß du auch eine Blume bist 

und es um dich genauso schade ist. 

 

 

http://de.wikipedia.org/wiki/Saponin
http://de.wikipedia.org/wiki/Gerbstoff

